

LA PROTESTA

DIARIO DE LA MAÑANA

OFICINAS:
Bartolomé Mitre 1830
U. T. 3000 (Libertad)
(PORTE PAGO)

Buenos Aires, Año X, Número 902

Sábado 8 de Diciembre de 1906

CAMARADAS:

El medio más eficaz de sostener

LA PROTESTA

Es proporcionarle nuestros suscriptores.

EL DIA UNIVERSAL

FRANCIA

PARIS 2.—No ha tardado en nacer la situación en Marruecos ni Egipto que registran incidente alguno digno de mención.

Las potencias signatarias de la Convención de Algeciras han contestado ya a la nota de Francia y España sobre los medios para proceder a la pacificación del imperio estipulado en la mencionada conferencia.

Inglaterra ha manifestado a las dos naciones aliadas su propósito de apoyar los actos de esas dos potencias intervinientes a lo convenido en Algeciras.

Alemania ha contestado también sin reservas de ninguna especie.

PARIS. — El diputado socialista M. Jean Allende a propósito de la intervención francesa en Marruecos y Egipto, respondió a la acusación del periódico socialista sobre el programa del gobierno Clemenceau.

Dada la actualidad del gobierno responde a los otros países, me parece que los partidarios de la paz de todas las naciones pueden estar tranquilos, pues nada se quieren que pueda emprenderse. Esto, no obstante,

no les dispensa de ejercer la debida vigilancia a fin de conservarla.

ESPAÑA

MADRID 7.—Comunican de Melilla que las fuerzas leales del sultán atraviesan el río Muluya, uniendoles la Kubila de Kedama. El pretendiente prepara a atacar dichas fuerzas.

Del resultado de ese combate crece dependencia la sublevación de los rebeldes marroquíes o su triunfo definitivo.

BRASIL

RIO JANEIRO. 7.—A pesar de los informes desfavorables publicados algunos días, aseguran que el exilio de inmigrantes del Estado de San Pablo es debido a enemigos del gobierno argentino. Para caracterizar el hecho, la partida para dicho estado un comisionado oficial. Interrogaron especialmente a los inmigrantes que regresan de la argentina.

R. ORIENTAL

MONTEVIDEO. 7.—Arriba de recibirse el siguiente telegrama de Paysandú:

En el crimen del intendente Echavest, descubriose un drama secreto.

La saquea del buque contrarió por intermedio de los conocidos burgueses de Paysandú al intendente y su comandante nacionalista, dos amigos del Brasil, los que mediante una determinada cantidad de dinero procedieron a dar muerte a Echavest.

Todos han sido presos, menos el comandante Villanueva.

Los confundidos de la víctima aparecen complicites, como asimismo otros burgueses de Paysandú.

Los contratados han sido apresados, uno en un monte de Quequén, donde esperaban en el diario pronto.

NUESTRO IDEAL

Alej todo somos anarquistas. Vemos en el gobierno la síntesis suprema de todas las tiranías, de todas las opresiones, de toda explotación y humillación. Amamos la libertad con todo nuestro ser, porque la consideramos necesaria, imprescindible, para el desarrollo integral, para la expansión completa de todas las facultades de nuestro organismo.

El mayor enemigo de la libertad, es el gobierno, llámenlo republicano o socialista, monárquico o teocrático, imperialista, clerical, aristocrático, militar o simplemente encarnado en el jefe de una tribu, de la más miseriosa, tal vez.

Su gobierno, sin autoridad, no puede existir la explotación del individuo, por el individuo. Es el gobierno por la tasa la base de todo el organismo social, la causa primordial de todos los males tanto colectivos como individualmente individuales.

Han variado las formas de gobernar, ha sido éste absoluto, constitucional, republicano y es hoy hasta socialista, y la opresión, la tiranía, no ha desaparecido con ninguna de esas formas.

La explotación del hombre por el hombre ha continuado siempre igualmente lo mismo, sin que las formas diversas que la autoridad ha adoptado la hayan impedido jamás, pues, tan explotado ha sido el esclavo, como el patrón, el amo, como el siervo, el criado como el asalariado.

Es más, en la tribu, en las asociaciones primitivas, en donde aún la propiedad no se había constituido en la forma que hoy conocemos, cuando los hombres

vivían bajo el sistema colectivo o comunista, también la autoridad del jefe, del caudillo, del cacique, se dejaba sentir en forma más expresa aún que la de los gobernadores presentes.

No basta pues transformar el sistema de producir, no basta cambiar la propiedad privada en colectiva o común. Es preciso destruir la institución gubernativa que perdura a través de todos los sistemas de propiedad desde el comunismo al llamado hoy privado, y que hasta ha existido cuando la propiedad no tenía carácter alguno definido, cuando no existía en realidad, cuando la vida nómada, errante, era la forma habitual de las sociedades primitivas.

Si no se hace cargo en los hombres el ideal de libertad; si no se llega a comprender que la libertad es incompatible con la existencia del gobernante, serán inútiles todos nuestros esfuerzos de mejoramiento y de poca trascendencia la abolición de la propiedad privada.

El gobierno, la autoridad, es el enemigo. Destruyámolo y veremos lo que perdura la explotación del hombre por el hombre, la propiedad privada y lo lo el sistema político-capitalista actual.

Es esta la práctica constante que a los anarquistas toca hacer, si no queremos que este régimen tiránico, opresivo, a través de los tiempos y de las formas diversas de producción y distribución.

Esa práctica antitaurina, anti obrista, justamente con la propaganda anticlerigal, es lo que llamamos nuestro ideal, lo que constituye nuestra aspiración.

No bastan, sin embargo, desterrar el prejuicio religioso y predicar el no gobernante. Es preiso completar la propaganda con la acción, y para ello se hace necesario uno o varios métodos de lucha.

Uno de los métodos conocido de antiguo y practicado por los anarquistas de todos los países, con preferencia a la dureza.

A ella, pues, debemos recurrir, en primer término, por su utilidad práctica, mediante experimentación, procurando hacerla cada día más extensa y más honda, y más y más revolucionaria, hasta que se pueda, de un solo golpe, destruir todo el sistema político-capitalista.

Para ir a la lucha y por medio de ella conseguir, en plazo más o menos próximo, la libertad humana, hay que estar en las organizaciones obreras y propagar en ellas nuestra concepción de la vida, derrotando prejuicios y capacitando a los hombres para la lucha y la libertad.

Esta es la obra que impone a los anarquistas de hoy: hacer anarquistas.

Una propaganda constante antitaurina, anti-religiosa, anti-patriótica, anti-militarista, anti-capitalista se impone en el seno de las sociedades obreras, porque así sea posible llegar a la completa emancipación de los asalariados, emancipación que no consiste sólo en la transformación de la propiedad, sino en la supresión de toda autoridad, de todo control.

EDUARDO G. GUILLÉN.

COMPLEMENTARIO IDEAS ANTIGUAS

Hasta hoy, cuando aun la maquinaria estaba en su infancia, cuando los obreros eran considerados por todas partes como una masa casi inintelectuosa, el actual ejercicio de desoccupación, formación, era igual la lucha que entra de la clase capitalista, la balanza se inclinó a favor de la puesta de conseguir un mejoramiento económico, una disminución de horas de labor para beneficio de la clase trabajadora, desgraciadamente (si cabe la frase) la poca conciencia que de sus derechos entiende la clase trabajadora los ha impedido de aprovechar grandemente su ventaja en el amplio salón.

Abrió el acto el compañero Tomás de los Santos explicando el objeto de la reunión, siguiéndole en uso de la palabra los compañeros doctor Florencio J. Gerigós, Pedro J. Rom, Anacleto Pérez, Benjamín González, Rodolfo Sánchez, Félix Nieva y Juan Pérez Arce; todos los que con frases energicas, eloquentes y persuasivas, atacaron las causas que tienen posteadas en tan precaria situación al proletariado de esta capital, estorbando a todos los asistentes a colaborar en esta gran campaña contra los alquileres y los altos impuestos.

La reunión terminó en el mayor entusiasmo y decisión después de haberse constituido el Comité Local.

ESTADOS UNIDOS. 7.—En el salón de los Constructores de Cincuante, Sois 1763, se realizó la reunión anunciada para constituir otro subcomité local, a la que se invitó a todos los simpatizantes con este movimiento.

TOMAS DE LOS SANTOS, secretario.

REBELDES

Me siento comovido, Rebeldes, soy mi espíritu es fuscando y no inconsciente y es por eso que luchó ardientemente y sé lo que deseo y a donde voy.

Yo quiero libertad, no restringida en mundo donde viven los humanos, en lazo fraternal con hermanos llenos de fe y alegría de la vida.

No ambiciono riqueza, ni aún honores ni acepto las migajas del festín; quiero eso si, que brillen los fulgores de días de justicia, días sin fin.

Quien no existen esclaves ni tiranos y que eso por fin la iniquidad, que reine con grandiosos soberanos en derecho sublime: la igualdad.

RAUL FANDINO.

CORRESPONDENCIAS

ROJAS.

LA HUELGA GENERAL POR RAZONES POLITICAS.—CONFERENCIAS DEL COMPAÑERO MARCÓN DELEGADO DE LA F. O. R. A.—EXTUSAS POPULARES.

Compañeros redactores de La Protests:

Salud!

Participamos a los lectores de La Protests y a los trabajadores en particular, que se han acercado a la conferencia pública que el 10 de diciembre se realizó en la plaza Italia para escuchar la palabra de nuestro delegado al congreso.

Al efecto dirigí la palabra a los presentes discurriendo sobre temas de actualidad, demostrando los propósitos que a la clase trabajadora le reportan los partidos políticos en sus respectivas agencias, demostrando que los obreros servimos de escudos para que ellos atiendan a las quejas que tanto amilan y despiadan desde que están arrancando.

De ahí que la campaña periodística tenga la vida en su límite, se agoste en flor y no más resultales ni tanga más trascendencias que los de la caja administrativa del diario que tuvo en vista el autor del artículo en cuestión.

Es más, en la tribu, en las asociaciones primitivas, en donde aún la propiedad no se había constituido en la forma que hoy conocemos, cuando los hombres

vivían bajo el sistema colectivo o comunista, también la autoridad del jefe, del caudillo, del cacique, se dejaba sentir en forma más expresa aún que la de los gobernadores presentes.

No basta pues transformar el sistema de producir, no basta cambiar la propiedad privada en colectiva o común.

Es preciso destruir la institución gubernativa que perdura a través de todos los sistemas de propiedad desde el comunismo al llamado hoy privado, y que hasta ha existido cuando la propiedad no tenía carácter alguno definido, cuando no existía en realidad, cuando la vida nómada, errante, era la forma habitual de las sociedades primitivas.

Nosotros al hacerlos eco de esas denuncias llevaremos el doble fin de poner de manifiesto las prácticas burguesas—e incluyendo a la empresa estatal—que contribuyen a la explotación de los trabajadores, modo que no difiere mucho de los usados en las naciones europeas.

En residuado es a la pronta obrera de los países de emigración a quienes corresponden cesar de comentar y divulgar tales noticias, puesto que así se evita invadir a los que rodean a esta región, ilusión que viene de dejar la miseria de sus pueblos nataivos, para la miseria y los vejámenes de aquí.

Y concertámonos a los que habitan en la Argentina, hemos de decirles que en su mayoría el ideal de libertad es incompatible con la existencia del gobernante, serán inútiles todos nuestros esfuerzos de mejoramiento y de poca trascendencia la abolición de la propiedad privada.

Los hombres que no sienten el peso de la esclavitud, los que no se percatan de la explotación que con ellos se realiza están destinados para liberarse e independizarse.

Los que no se dan cuenta de que el gobernante es el enemigo.

Destruyámolo y veremos lo que perdura la explotación del hombre por el hombre, la propiedad privada y lo lo el sistema político-capitalista actual.

Es esta la práctica constante que a los anarquistas toca hacer, si no queremos que este régimen tiránico, opresivo, a través de los tiempos y de las formas diversas de producción y distribución.

Esa práctica antitaurina, anti obrista, justamente con la propaganda anticlerigal, es lo que llamamos nuestro ideal, lo que constituye nuestra aspiración.

No bastan, sin embargo, desterrar el prejuicio religioso y predicar el no gobernante. Es preiso completar la propaganda con la acción, y para ello se hace necesario uno o varios métodos de lucha.

Uno de los métodos conocido de antiguo y practicado por los anarquistas de todos los países, con preferencia a la dureza.

A ella, pues, debemos recurrir, en primer término, por su utilidad práctica, mediante experimentación, procurando hacerla cada día más extensa y más honda, y más y más revolucionaria, hasta que se pueda, de un solo golpe, destruir todo el sistema político-capitalista.

Para ir a la lucha y por medio de ella conseguir, en plazo más o menos próximo, la libertad humana, hay que estar en las organizaciones obreras y propagar en ellas nuestra concepción de la vida, derrotando prejuicios y capacitando a los hombres para la lucha y la libertad.

Estas cosas evolucionan desde entonces; las conciencias obreras han ido avanzando poniéndose cada vez más al corriente de sus derechos, pero, el desarrollo de la maquinaria ha marchado a pasos muy más agigantados que la conciencia proletaria, quedando ésta atrasada en la actual ejercicio de desoccupación, formación, era igual la lucha que entra de la clase capitalista, la balanza se inclinó a favor de la puesta de conseguir un mejoramiento económico, una disminución de horas de labor para beneficio de la clase trabajadora, desgraciadamente (si cabe la frase) la poca conciencia que de sus derechos entiende la clase trabajadora los ha impedido de aprovechar grandemente su ventaja en el amplio salón.

Los compañeros que tienen posteadas en tan precaria situación al proletariado de esta capital, estorbando a todos los asistentes a colaborar en esta gran campaña contra los alquileres y los altos impuestos.

La reunión terminó en el mayor entusiasmo y decisión después de haberse constituido el Comité Local.

ESTADOS UNIDOS. 7.—En el salón de los Constructores de Cincuante, Sois 1763, se realizó la reunión anunciada para constituir otro subcomité local, a la que se invitó a todos los simpatizantes con este movimiento.

TOMAS DE LOS SANTOS, secretario.

REBELDES

Me siento comovido, Rebeldes, soy mi espíritu es fuscando y no inconsciente y es por eso que luchó ardientemente y sé lo que deseo y a donde voy.

Yo quiero libertad, no restringida en mundo donde viven los humanos, en lazo fraternal con hermanos llenos de fe y alegría de la vida.

No ambiciono riqueza, ni aún honores ni acepto las migajas del festín; quiero eso si, que brillen los fulgores de días de justicia, días sin fin.

Quien no existen esclaves ni tiranos y que eso por fin la iniquidad, que reine con grandiosos soberanos en derecho sublime: la igualdad.

Conozco un caso de un amigo que fue a despedir su hermana, que salía para una colonia. Este hombre no tenía ni pasaje, ni pasaje, y por eso fue arrestado y remitió a la comisaría donde permaneció largamente.

Por lo demás, el movimiento tiene la solididad de siempre. Los atropellos, los arrestos, las detenciones, las camillas de los enemigos del proletariado han podido reducir los ánimos y el entusiasmo.

Los trabajadores ocupados en el asentamiento de Laboué, como anteriormente mencioné, en ese diario se habían declarado en huelga, porque allí se hacían trabajos para la compañía francesa. Estuvieron en huelga más de una semana, y finalmente volvieron al trabajo, pero en la condición de que no se haría nada para dicha compañía.

También se obtuvo conformidad de otros trabajadores de aserraderos y fábricas, en que no se haría nada para el ferrocarril, como lo obtuvieron los aserraderos de Laboué.

Este año, Bouleau, juzgado intensamente, vendió su dominio en doméstico, para convencer a los obreros de que es conveniente para todos la vuelta al trabajo. Además, se ha hecho eso, individuo trato de conquistar elementos valiosos de una iniciativa española.

Hasta este instante no ha conseguido in-

LA PROTESTA
6 los Pósteres "VICTORIA" "ESTRELLA" Y "LA PAZ"
BOYCOT á la Imprenta J. GIORDANO y Cía. - Chile, 2150
á la Cerveza Quilmes

A. CABEZAS

entre San Martín y Florida. **CUYO 546** entre San Martín y Florida.
BUENOS AIRES

la Casa más importante de Sud-América
en ropa hecha y sobre medida, calzados, sombreros,
corchatería, bonetería, camisetas, etc. para hombres,
señoras, jóvenes, niños y niñas. La que confecciona
y vende más barato en todo el mundo

LA CASA TODO LIQUIDA!

LOS ARTICULOS DE INVIERNO, LOS ARTICULOS DE ME-
DIO TIEMPO TODO LIQUIDADO COMO DE COSTUMBRE
CASI POR NADA... — — — — —

— — — — — **¡A precios irrisorios!** — — — — —

Cigarrería, Librería e Imprenta

DE AUTISTA FUEYCO

Su casa en encuentra toda clase de libros y folletos de
CIENCIA, SOCIOLOGÍA y ARTE

Revistas y Periodicos El Hombre y la Tierra - Historia de mi viaje

Sellos de goma y Artículos de Escritorio
VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Pisos Catalogo Calle Paseo de Julio 1342 Buenos Aires

Taller Tipográfico "Granito" III Trajes á plazos!!!

Granito Hnos.

Se encarga en la confección de Ropas,
Periodicos, Manifiestos,
Pósters, Carteles, Programas, Invitaciones,
etc. etc.

Corrientes 8181 - Un. Teléf. 390, Once

BUENOS AIRES

Nota.—La Casa recibe órdenes por teléfono.

Sastrería "LA AURORA" DE

Constantino Scardamaglia

TODOS LOS TRABAJOS A PRECIOS REDUCIDOS

Calle Europa 4144

Los Obreros

CASA ESPECIAL

**EN ROPA HECHA - ARTICULOS
PARA TRABAJADORES**

FEDERICO REVERSA - Defensa 613

**Impresa Obrera
PRO CAMARA DE TRABAJO**

“Los trabajadores que fuman y quieren aportar
algo de acción a la causa que defendemos
nos dan los CIGARROS 10c.

**ALBA 20 cts.
PROLETARIOS . 10 cts.
PORVENIR 0.20**

Organizadas son premios
en todos los atados.

Los dejamos elegir por otras marcas que con nombres sugerentes son leídas al público
por capitalistas mercantiles.

Pidase únicamente:
Café Moka "LA TROPICAL"
Elegante tarro de 1/2 k. \$ 1.

Nuestro Café Moka está destinado á ser
el favorito de todas las clases sociales; al
satisfacer las exigencias de los refinados ó
intelectuales & quienes procuran brillos y
energías sanas, suscitando ideas y facultades,
por sus acciones fisiológicas, será el compa-
ñero también del trabajador y de todo per-
sona que desgasta sus fuerzas y necesita
un dulce seguro, sano y aliciente.

Aromatizador
patentado

Elegante estuche polivariado \$ 0.23

A satisfacer las exigencias y necesidades
de las mujeres, para las cuales fué siempre
el difícil problema de elegir entre Síquias &
Ramas, Flores de la noche, las delicadas
colonias nocturnas y tal vez vacunas de comuni-
cantes deshonesta, con tales orgullo presento-
mos y recomendamos nuestro Aromatiza-
dor, garantizando y respaldando su bondad
que contiene especias y adiciones sanas,
selectas y pertinente mente puras.

Para la alimentación racionaria vegitariana
usen únicamente las

FEULAS FEROLI

de lenguas, asiento y deportivas, proven-
ientes de las mejores plantaciones de Italia.

Exigirán solamente en paquetes de 1/2 k.
sean de una que de otra ciuda, trigo, Ar-
vejas, Garbanzos, Porotos, Cebada, Lentejas,
Habas, Mijo, Chilo, etc.

Enrique L. Feroli y Cia
145-Rivera-153
Coop. Tel. 121. Villa Crespo

Pan Natural

PARA VEGETARIANOS
HECHO

sin sal ni levaduras de ninguna clase

Panadería "LA PIJEDAD"

BUENOS AIRES

Santiago Mitre, 821

Se atienden pedidos para la campaña

La casa mas surtida de
la República en ro-
pa para obreros... .

Cigarrillos YOLANDA

La venta de este Cigarrillo no se debe a ningún aliciente de premios
ni figuritas, sino a su excelente calidad de

TABACO HABANO XXX

Su venta mensual de

1.700.000 atados
demuestra la verdad de lo que decimos.

Ahora 0.10 ctvs. — Despues 0.30

APROVECHEN

Sastrería-Confecciones-Camisería-Sombrerería

Gamallo y Rodriguez

Casa Matriz: Bolívar esq. Venezuela
Sucursal: Cuyo esq. Uruguay

Articulos generales para Hombres, Jóvenes y Niños

LA CASA MAS POPULAR

La que mejor confecciona

La que presenta mejor surtido

La que más barato vende

CONFECCIONES **SASTRERIA**

Trajes hechos desde \$ 35 á 8.50

Sacos lustrina desde 14.50 á 2.75

Sacos de casimiro desde 18 á 4.50

Sacos de mozo á , , , 8.

Pantalones desde 14 á , , 1.75

Más fius desde 45, 50, 55 y 60.

Chalecos fantasia desde 7 á 2.50

Pantalones de moda, desde 15 á 4.50

Trajes para niños desde 25 á 0.95

Chalecos fantasia desde 9 á 4.50

TRAJES DE MEDIDA

50.000 metros de casimiro, ex-
clusivamente para reclame,

sacos de mozo á , , , 8.

el traje desde \$ 39.75 á 20.

Más fius desde 45, 50, 55 y 60.

Pantalones de moda, desde 15 á 4.50

Chalecos fantasia desde 9 á 4.50

DEPARTAMENTO ESPECIAL en:

Sombreros—Ti-ad-re—Liga—Medias—Amisa—Puños

Corbatas—Pantalones—Camisetas—Calzoncillos—Onelllos, etc.

VERANO DE 1906

Los nuevos SURTIDOS de ROPAS hechas para hombres, jóvenes
y niños se hallan en VENTA desde HOY en nuestra CASA la mejor
surtida y de más seriedad para la venta de sus artículos.

"A la Ciudad de Buenos Aires" - 596 Perú 600

Unión Telefónica, 1906 (Avenida)

Ropas hechas para hombres

Traje completo brins y casimiro, desde \$ 9, 12,

15, 18, 20, 25, 28, 30, 34, 37, 40 y 42.

Sacos de terciopelo, el más fino y duradero, articulado en

brins, algodón y casimiro, desde \$ 2.50, 3.50, 4, 5,

6.80, 8.50, 10, 12, 14, 15, 18, 20, 25 y 30.

Pantalones, especialidad en gustos, clases, precios

y medidas, desde \$ 2.50, 3.20, 4.85, 5.50, 6.80, 7.50,

8.50, 9, 10, 11 y 12.

Chalecos de lana, piqué y casimiro, buena va-

riación, desde \$ 2.50, 3, 4, 4.80, 5 y 6.50.

Artículos generales

Sombreros, camisas, camisetas, calzoncillos, cuellos,

puros, corbatas, paraguas, pañuelos de algodón, hilos

y seda, medias varias clases.

Sección sastrería-Ropas sobre medida

Trajes de saco, desde \$ 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55 y 60.

Trajes de jacquar, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 75.

Trajes de levita, desde \$ 65, 70, 75, 80, 90 y 100.

Trajes de smoking, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 80.

Trajes de frío, desde \$ 70, 75, 80, 90, 100 y 120.

Confecciones para jóvenes

Variadísima de trajes, pantalón largo y corto, de bri-

ns y casimiro, desde \$ 6, 8, 9, 10, 12, 15, 17, 20,

25, 28, 30 y 32.

Sacos sencillos, buenas clases y guetos, desde \$ 2,

3, 2.80, 4, 5, 6.50, 8, 10, 12 y 15.

Pantalones, de todos los tamaños, largos y cortos,
desde \$ 1, 1.50, 2, 3, 4.50, 5, 7, 8 y 10.

Ropa blanca

Camisas, cuellos, corbatas, sombreros y medias.

Trajecitos

Para niños de 2 a 10 años, tenemos un buen sur-

tido en formas de nueva creación, desde \$ 2.50, 3.20,

4, 4.80, 6, 7.50, 8, 9, 10, 12, 13, 15, 16 y 18.

Surtido completo de gorras y sombreros de paja.

J. SILVA.

